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19ª Legislatura é marcada por conquistas 
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// EDITORIAL

Palavra do Presidente

Lissauer Vieira é presidente 
da Assembleia Legislativa 
de Goiás (Alego)

Foto: Hellenn Reis

Chegamos ao final de mais um ano e, em 
breve, também finalizo o meu mandato 
como deputado estadual e como presidente 
da Assembleia Legislativa de Goiás. Além 
de profunda gratidão, o sentimento que 
trago é de missão cumprida, de conquistas 
realizadas e de objetivos alcançados. Com 
muito trabalho e com o irrestrito apoio dos 
colegas parlamentares e de todos os nossos 
servidores, conseguimos entregar a nova sede 
da Alego, um prédio moderno e à altura de sua 
importância para toda a população goiana. 

Já em nossa nova Casa de Leis, empreendemos 
ações importantes e que estão fazendo a 
diferença na rotina do Poder Legislativo de 
Goiás. Implantamos, de forma inédita, as 
sessões remotas e híbridas, criamos o auxílio 
alimentação, modernizamos os canais de 
comunicação, como a TV Alego e o Portal Alego, fortalecemos as ações 
sustentáveis, buscando, por meio do Alego Digital, eliminar o uso de papel 
na Casa, garantimos as emendas impositivas e tantas outras ações que 
ficarão como um verdadeiro legado para o Parlamento goiano. 

Sem dúvidas, grandes feitos marcaram a nossa gestão e, de forma muito 
especial, a minha trajetória política. Mas o trabalho não para por aqui. 
Novos parlamentares chegarão nessa Casa de Leis e, com eles, novas ideias, 
novos anseios, mas um só desejo, que une a todos nós: o de ver um estado 
cada vez mais forte, justo e com boas oportunidades para todos. Assim 
caminharemos, gratos pelo que fizemos, honrados por onde chegamos e 
com a determinação que nos levará cada vez mais longe. Que 2023 seja um 
grande ano para todos nós!
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O deputado estadual licenciado Aloisio Moreira dos Santos, 
mais conhecido como Iso Moreira (UB), faleceu no último dia 
4, no Rio de Janeiro. Em 26 de maio de 2022, Iso licenciou-se 
do seu sexto mandato na Assembleia Legislativa de Goiás 
por motivos médicos. 

Iso testou positivo para covid-19 no dia 25 de janeiro e estava 
internado desde fevereiro. A esposa de Iso, Ildete Gomes, 
afirma que ele havia tomado as três doses da vacina contra 
a covid-19 e não possuía nenhuma comorbidade.

O presidente da Alego, deputado Lissauer Vieira (PSD), 
lamentou a morte de Iso e decretou luto oficial por três 
dias. "Estamos todos consternados e tristes com essa grande 
perda para o Parlamento goiano e para todo o nosso estado. 
Ele sempre foi um parlamentar atuante, pautado pela ética, 
seriedade e compromisso público. Sem dúvida, um nome 
que ficará na memória do Poder Legislativo de Goiás.”

 

Histórico 

Aloísio Moreira dos Santos nasceu em Mambaí, município 
do Nordeste goiano, em 21 de junho de 1947, e se consolidou, 
ao longo dos anos, como um dos maiores nomes no cenário 
político do estado de Goiás. 

// HOMENAGEM

Iso Moreira, o “Leão do Nordeste”, deixa 
legado de defesa do estado de Goiás 
Deputado estadual licenciado morreu no começo de novembro, após 
luta contra sequelas da covid-19

Por Heitor Freitas

O “Leão do Nordeste”, como era conhecido pela sua 
defesa da região, iniciou sua trajetória como prefeito em 
Simolândia, na gestão entre os anos de 1993 e 1996. Durante 
o seu mandato, reestruturou e organizou todo município 
com obras em diversos setores, o que representou um 
divisor de águas na história de Simolândia.

Candidato a deputado estadual pela primeira vez em 
1998, Iso f icou na suplência, assumindo o mandato, 
posteriormente, em 2001. Foi eleito em 2002, reeleito em 
2006, 2010, e em 2014 teve expressiva votação, assumindo 
o quinto mandato na Alego.  Em 2018, conquistou o sexto 
mandato, onde também tomou posse na Mesa Diretora, 
sendo reconduzido para a 4ª secretaria, um grande marco 
em sua história como parlamentar.  

Nordeste goiano

No dia 28 de setembro de 2019, o programa itinerante 
Alego Ativa chegou a Alvorada do Norte, no Nordeste 
goiano, para a sua quarta edição. O presidente Lissauer 
Vieira (PSD) fez a abertura da edição ao lado dos anfitriões 
Iso Moreira e da prefeita Iolanda Holiceni (UB). 

Na ocasião, parlamentares da Alego reconheceram 
a contribuição de Iso para o progresso de Goiás, em 
especial do Nordeste goiano, que, conforme o próprio Iso 
destacou em seu pronunciamento: "Mais de R$ 1 bilhão em 
investimentos conquistados ao longo dos seis mandatos 
na Assembleia.”  

Lêda Borges (PSDB), Wilde Cambão (PSD) e Wagner Neto 
(PRTB) foram unânimes no que diz respeito às contribuições 
dadas por Iso. “Eu sou o parlamentar mais jovem da Alego 
e estou no meu primeiro mandato. Tenho o Iso Moreira 
como o deputado que mais me inspira na Assembleia", 
elogiou Wagner Neto. “Iso Moreira serve de inspiração para 
o meu primeiro mandato. Na minha trajetória política, 
quero atingir pelo menos 20% das contribuições que ele 
deu ao estado de Goiás”, disse Wilde Cambão, na mesma 
oportunidade. “Um deputado que, junto ao Governo do 
estado, transformou o Nordeste goiano”, afirmou Lêda 
Borges, também durante a edição do Alego Ativa em 
Alvorada do Norte.
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Com uma extensa gama de conquistas e realizações à frente da Assembleia 
Legislativa de Goiás (Alego), o presidente da Casa, deputado Lissauer Vieira 
(PSD), finalizará a sua gestão em 31 de janeiro de 2023 com um saldo 
altamente positivo de ações e iniciativas que ficarão marcadas na história 
do Legislativo goiano. 

A conclusão da nova sede, a efetivação do pagamento das emendas 
impositivas, a articulação para o Estado aderir ao Regime de Recuperação 
Fiscal (RRF), implementação do auxílio alimentação para os servidores, 
a implantação das sessões híbridas e a criação do programa Alego Ativa 
são algumas das medidas empreendidas pela 19ª Legislatura e que têm 
transformado a realidade do Poder Legislativo.

// RETROSPECTIVA

Inovação e resultado consagram 
os trabalhos da 19ª Legislatura 
Próximo ao término da gestão, o presidente da Casa destaca 
as conquistas que ficarão como legado para o Legislativo

Por Leandro de Castro

Foto: Denise Xavier
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Entrega da nova sede

Classificada pelos parlamentares e servidores como um 
dos grandes feitos da administração de Lissauer Vieira, a 
conclusão e entrega da nova sede da Alego é, sem dúvidas, o 
principal marco da sua gestão. Paralisada desde 2005, a obra 
foi retomada de forma imediata logo após a posse de Lissauer 
à frente do Parlamento goiano, em 2019, e acompanhada 
de perto durante toda a sua execução. Mesmo com todas 
as adversidades provocadas pela pandemia de covid-19, 
a obra seguiu com rigor o cronograma de serviço e foi 
entregue com o mais alto padrão de qualidade dentro 
do prazo estimado, no início de 2022, com inauguração 
oficial em abril deste ano. Para o presidente da Casa, uma 
conquista não só para o Poder Legislativo, mas para toda 
a sociedade.

“O nosso primeiro ato assim que assumimos a presidência 
da Assembleia Legislativa foi assinar a ordem de serviço 
para a retomada das obras da Alego, paralisadas há anos e 
muito aguardadas pelos nossos servidores e parlamentares.  
Com muito trabalho, determinação e transparência, 
conseguimos entregar esse prédio, um dos mais modernos 
do País, para toda a população goiana. Foi um desafio grande, 
sobretudo, pelas dificuldades impostas pela pandemia, 
mas vencemos e, hoje cada servidor, deputados e cidadãos 
contam com uma sede ampla, sustentável e à altura de sua 
importância para o estado de Goiás”, diz Lissauer.

Emendas impositivas

Efetivada de forma concreta durante a gestão de Lissauer 
Vieira, a garantia do pagamento das emendas impositivas 
aos 41 parlamentares, sejam eles da base governista 
ou oposição, é mais um marco de sua administração.  
Com a medida, cada deputado recebeu em 2021 mais de 
R$ 6,4 milhões, que foram destinados aos 246 municípios 
goianos e aplicados em áreas essenciais como saúde, 
segurança pública, infraestrutura e educação. “Esse é um 
dos compromissos que firmamos e cumprimos com os 
nossos deputados e, claro, os principais beneficiados com 
esse ato são os sete milhões e duzentos mil goianos”, afirma.

Adesão de Goiás ao RRF

Através da relação independente, autônoma e harmônica 
do Poder Legislativo com o governo estadual, o Plenário 
da Casa conseguiu avançar durante estes quatro anos 
em discussões extremamente importantes, sobretudo, 
no que tange à situação fiscal de Goiás, como a adesão 
do Estado ao Regime de Recuperação Fiscal (RRF) para o 
refinanciamento de débitos com a Secretaria do Tesouro 
Nacional (STN). 

De acordo com o presidente da Alego, a medida, efetivada 
em dezembro de 2021, é fruto de muito diálogo, luta e 
de austeridade do Executivo, Legislativo, Judiciário e dos 
órgãos independentes do Estado, que fizeram o dever 
de casa para que o governo estadual conseguisse a 
adesão junto ao governo federal. “Isso significa dívidas 
renegociadas, situação fiscal controlada e capacidade de 
investimento positiva", salienta. 

Foto: Ruber Couto

Foto: Maykon Cardoso

Foto: Carlos Costa

Foto: Alan Santos/PR
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Programa Alego Ativa

Idealizado na atual gestão e com 17 edições já realizadas, 
o Programa Alego Ativa está entre as principais e grandes 
ações executadas pela 19ª Legislatura. Com o objetivo de 
aproximar o cidadão goiano do Poder Legislativo através 
da oferta de serviços gratuitos nas áreas de saúde, jurídica, 
social, bem como cursos profissionalizantes e outros, o 
projeto já contabilizou mais de 100 mil atendimentos 
em todas as regiões do estado. Uma iniciativa que vai 
diretamente ao encontro dos principais anseios da 
população.

"Vejo que o Programa Alego Ativa é uma das iniciativas 
mais importantes e, ao mesmo tempo, mais ousadas 
que implantamos em nossa gestão. Precisávamos levar 
o Legislativo goiano até o cidadão, fazer com que ele se 
sinta parte deste Poder, e o Alego Ativa vem cumprindo 
muito bem essa missão. Um projeto que deu certo, que 
tem gerado bons frutos e que, certamente, permanecerá 
nas próximas legislaturas", afirma. 

Contingenciamento de despesas

Atuando sempre de forma transparente e com total respeito 
ao dinheiro público, o presidente da Alego, em conjunto 
com a Mesa Diretora, priorizou, durante os quatro anos de 
gestão, ações voltadas para uma maior economia da Casa 
de Leis, especialmente durante a pandemia de covid-19. 
Uma dessas medidas foi o plano de contingenciamento 
adotado em 2020 e que reduziu em mais de 20% os 
custos do Parlamento goiano entre os meses de abril e 
junho, totalizando, dessa forma, mais de R$ 6,2 milhões 
economizados. 

Aliado a essa iniciativa, a Mesa Diretora também fomentou 
outras ações voltadas para o fortalecimento da economia 
goiana, sobretudo, diante dos impactos negativos provocados 
pela pandemia. As campanhas "Dê uma força para Goiás" 
e "Na hora de abastecer, escolha etanol", aprovadas por 
unanimidade pelo Plenário da Alego, são alguns desses 
exemplos. Ambas foram sancionadas pelo governador 
Ronaldo Caiado e já vigoram como leis em Goiás. 

Sessões remotas e híbridas

Inovação é uma das características principais da gestão de 
Lissauer Vieira. Determinado e pautado pelo compromisso 
público, idealizou, de forma inédita, o Sistema de 
Deliberação Remoto (SDR). A implantação da plataforma 
na Casa de Leis ocorreu em março de 2020, uma semana 
após a interrupção total das atividades parlamentares, 
em razão da pandemia de covid-19. Posteriormente, em 
setembro, também foi implantado o sistema híbrido, em 
que os parlamentares podem optar por participar de forma 
on-line ou presencial.

Para Lissauer, ambas as formas ficarão como legado para 
o Legislativo goiano. “A implantação inédita do Sistema 
de Deliberação Remoto é uma das grandes inovações do 
Poder Legislativo. Além de ter sido fundamental durante 
todo o período da pandemia, essa plataforma ficará como 
um legado para o Poder Legislativo goiano, que hoje é, 
com toda certeza, uma das Casas de Leis mais modernas 
e tecnológicas de todo o País. 

Foto: Ruber Couto

Foto: Valdir Araújo

Foto: Sérgio Rocha

Alego Digital

Sustentabilidade também é uma das marcas da atual 
gestão e, com o objetivo de eliminar, por completo, o uso 
do papel nas dependências da nova sede, foi implantado 
recentemente na Casa de Leis o programa Alego Digital, 
que visa, principalmente, proporcionar mais modernidade 
e celeridade aos processos administrativos e legislativos 
que tramitam no Parlamento goiano. 

Foto: Denise Xavier
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Revista e Portal Alego

Prezando sempre pela transparência dos atos do Poder 
Legislativo, o presidente Lissauer Vieira, em conjunto 
com os servidores da área de comunicação da Alego, 
fomentou, ao longo destes quatro anos, ações voltadas 
para o fortalecimento dos canais de interação da Casa.  
O lançamento da Revista Alego e a total reformulação do 
Portal Alego foram algumas dessas ações. 

Lançada of icialmente em agosto de 2020, a Revista 
Alego contou, inicialmente, com tiragem semestral, o 
que foi ampliado para três edições em 2021. Além de 
ser distribuída nos principais órgãos públicos de Goiás, 
a revista também está disponível na versão digital, com 
acesso pelo site da Alego. 

Moderno, acessível e interativo, o Portal Alego foi 
totalmente reformulado e entregue no início de 2020. 
Entre as principais alterações disponíveis estão a nova 
página inicial, notícias em Tempo Real e dos Gabinetes, 
agenda e galeria de imagens. Todas essas medidas vêm 
fortalecendo a credibilidade do Parlamento goiano 
perante a sociedade. 

Corrida de Rua da Alego e Corrida da Solidariedade

Ultrapassando as barreiras das atividades parlamentares, a 
Mesa Diretora da 19ª Legislatura, presidida pelo deputado 
Lissauer Vieira, promoveu ações voltadas para o bem-estar, 
a saúde, assim como projetos de cunho social. A Corrida 
de Rua de Alego e a Corrida da Solidariedade são algumas 
dessas iniciativas. Integrando o Projeto Viver Bem, a 1ª 
Corrida de Rua da Alego foi realizada em setembro de 2019 
e contou com mais de três mil participantes. Promovido 
em prol do Hospital Araújo Jorge, o evento arrecadou R$ 
21.474, que foram entregues à unidade hospitalar, além de 
2.400 pacotes de bolacha para lanche dos hospitalizados.

Já a Corrida da Solidariedade foi realizada em 2020, durante 
o período da pandemia de covid-19, e teve como objetivo 
principal a arrecadação de alimentos não perecíveis  
para doação a instituições sociais de Goiás. Servidores 
do Poder Legislativo, parceiros e a sociedade em geral 
arrecadaram mais de 75,5 toneladas de alimentos nos 
últimos dois anos. "Atuar em favor do social também é 
uma das nossas bandeiras, e com o apoio da Mesa Diretora 
e dos nossos servidores conseguimos desenvolver esses 
dois projetos, tão importantes durante a nossa gestão", 
pontua Lissauer Vieira. 

Foto: Hellenn ReisFoto: Carlos Costa

Foto: Maykon Cardoso

Imagem: Breno Zanetti
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Concurso Fotográfico Yocihar Maeda

Outra grande novidade da administração de Lissauer 
Vieira é o Concurso Fotográfico Yocihar Maeda, promovido 
pela Diretoria de Comunicação Social. O projeto visa 
despertar a criatividade, reconhecer talentos e valorizar 
as potencialidades de Goiás, premiando fotógrafos 
profissionais e amadores de Goiás.

Modernização da TV Alego

Além da Revista Alego, do Portal Alego e das plataformas 
digitais, a TV Alego também contou com investimentos 
significativos que, além de contribuírem para a qualidade 
das transmissões, também têm gerado maior economia 
para a Casa de Leis. Somente no primeiro semestre deste 
ano, foram investidos R$ 8 milhões, provenientes de 
recursos próprios do Poder Legislativo para a aquisição 
de equipamentos mais modernos e tecnológicos para a 
emissora. 

OUTRAS AÇÕES DA ALEGO 
VIABILIZADAS NESSA GESTÃO: 

Doação de R$ 10 milhões para 
o combate à covid-19;

Pagamento da folha salarial 
rigorosamente em dia;

Divulgação das atividades 
legislativas na mídia;

Substituição do uso de copos 
descartáveis po meio do projeto 
Selo Verde.

Foto: Maykon Cardoso

Foto: Sérgio Rocha

Foto: Sérgio Rocha

Foto: Maykon Cardoso

Implementação do auxílio alimentação

Fruto da independência financeira da Alego a partir dos 
repasses constitucionais, também garantido durante 
a gestão de Lissauer Vieira, o auxílio alimentação 
aos servidores do administrativo, entre efetivos e 
comissionados, no valor de R$ 1 mil mensal é outro êxito 
de sua administração. Planejado desde o ano de 2019, 
o benefício começou a ser pago em dezembro de 2021 
e com um impacto mínimo na folha. De acordo com o 
presidente, uma conquista aguardada há vários anos e que 
hoje é realidade em todo o âmbito do Legislativo goiano.

Foto: Maykon Cardoso
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Se tem uma coisa que não pode faltar em junho são as tradicionais 
festas em lembrança a Santo Antônio, São João e São Pedro, que, 
apesar de mais frequentes no Nordeste, acontecem em todo o Brasil. 
Em Goiás não é diferente. 

A chegada da pandemia de covid-19, no entanto, esfriou o calor das 
fogueiras, a animação das quadrilhas e as gostosuras típicas dessas 
festas. Eis que tudo precisou ser suspenso. Por dois anos, o mês de 
junho ficou mais triste. Mas, felizmente, com a vacinação em massa 
e a redução do número de óbitos e casos graves da doença, as festas 
juninas foram finalmente retomadas. 

Passada a turbulência, a Assembleia Legislativa de Goiás (Alego) 
também recuperou suas costumeiras comemorações de junho. Esse 
ano, as celebrações foram marcadas, inclusive, por um gosto ainda 
mais especial: foi o primeiro evento da Alego em seu novo prédio, o 
imponente Palácio Maguito Vilela. 

// TRADIÇÃO

Festa junina movimenta Alego
Suspensa em função da covid-19, celebração voltou a garantir 
diversão de deputados, servidores e visitantes da Alego. 
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Por Felipe Cardoso
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Realizadas no estacionamento da nova sede, no 
Park Lozandes, em Goiânia, as comemorações 
contaram com diversas barraquinhas de comidas 
típicas. Servidores e visitantes puderam apreciar 
uma boa pamonha, milho, curau, pastel, arroz 
carreteiro, espetinho com jantinha, cachorro 
quente, pipoca, crepe, doces, entre outras delícias. 

Além de dar aquele sabor especial à festa, as 
barraquinhas também proporcionaram um reforço 
no orçamento de pequenos comerciantes, que 
tiram seu sustento da venda de seus quitutes em 
feiras e outros eventos.

Segundo os organizadores, o objetivo do “Arraiá da 
Alego” passou pelo resgate dos costumes da festa 
junina para os servidores, com comidas típicas, 
danças, atrações e, ainda, pela promoção de um 
momento de lazer e confraternização entre os 
servidores e comunidade em geral.

Por falar em dança, as noites foram animadas pela 
apresentação do grupo Mandacaru, uma equipe 
profissional de quadrilha. Depois foi a vez de uma 
apresentação encabeçada pelos próprios servidores 
da Casa de Leis.

Ao comentar o clima amistoso trazido pela festa, 
Victória Oliveira, uma das organizadoras da 
festa, agradeceu a todos que, de alguma forma, 
se empenharam durante todo esse período de 
pandemia. “Enfrentamos diversas dificuldades e 
vivemos muitas aflições. Com isso, não tivemos a 
oportunidade de confraternizar como antes. Me 
sinto completamente feliz e orgulhosa em fazer 
parte dessa Legislatura e não poderia deixar de 
agradecer aos servidores e aos deputados”, disse. 

O deputado Amauri Ribeiro (UB) também marcou 
presença nas duas noites de festança. “O povo 
estava com saudade”, frisou. Ele aproveitou para 
parabenizar os organizadores, que deixaram o 

encontro “diferenciado”. “Nossa Assembleia 
virou uma verdadeira roça e temos tudo 
conforme manda a tradição. Parabéns ao 
nosso presidente, Lissauer Vieira.” 

Os elogios foram secundados pelo deputado 
Virmodes Cruvinel (UB). O parlamentar 
fez questão de enfatizar que aquele era o 
primeiro de muitos encontros na nova sede 
do Legislativo goiano. “Só tenho a agradecer 
ao nosso presidente Lissauer pela acolhida e 
por seguir com as tradições dessa festa tão 
bonita”, acrescentou, à época, em entrevista 
à Agência Assembleia de Notícias.

Para fechar a noite, o público contou com uma 
apresentação surpresa. A festa foi encerrada 
ao som do sertanejo Jefferson Moraes. Ele, que 
é um artista de renome da música sertaneja, 

cantou seus maiores sucessos e garantiu a animação dos 
presentes. O “Arraiá da Alego”, vale lembrar, contou com entrada 
franca e a participação de aproximadamente mil pessoas.

Fotos: Hellenn Reis

Foto: Hellenn Reis

Fotos: Izabela Garcia



12REVISTA ALEGO - 

// TURISMO

Rota dos Pireneus
Estado de raras e imensuráveis belezas naturais, Goiás também busca 
outras alternativas para o turista. A Rota dos Pireneus é um convite a 
uma boa degustação de vinhos e queijos. Vale a pena conhecer!
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Por Izabela Carvalho

Goiás tem investido em proporcionar ao turista experiências diferenciadas no estado, e graças à 
qualidade das uvas produzidas na região dos Pireneus, uma nova proposta surgiu, apresentando 
resultados além da expectativa. Voltada à vitivinicultura em meados de 2022 foi estabelecida, 
oficialmente, a Rota dos Pireneus - Queijos e Vinhos de Goiás. A iniciativa consolida o trabalho, 
de mais de uma década, de empreendedores da região e envolve os municípios de Pirenópolis, 
Cocalzinho e Corumbá. 

O roteiro prevê agradar tanto os enófilos mais exigentes quanto aqueles que preferem suco de uva 
ou o fruto in natura. Já os queijos produzidos na região são uma experiência de sabores à parte, 
sem falar na viagem pela gastronomia oferecida pela Calliandra Gastronomia, restaurante local 
tradicional comandado por Adriana Carvalho Rodrigues e que harmoniza pratos da alta gastronomia 
italiana com um toque de Cerrado e excelentes vinhos além de proporcionar ao público que visita 
a propriedade, uma viagem ao turismo rural. 

Para Adriana, além do enoturismo, a Rota oferece a oportunidade de os visitantes se envolverem 
no ambiente rural, com visita à plantação de uvas. Entusiasmada com a proporção dos resultados 
da proposta, ela afirma que ainda há muito a ser feito e ajustado. Entretanto, já comemora os 
resultados obtidos. 

Vanessa Leal, presidente da Associação Nacional de Secretários e Dirigentes de Turismo (Anseditur), 
que também é secretária de Turismo de Pirenópolis, também já comemora os resultados. “Muito 
acima da expectativa e ainda estamos no processo de estruturação da Rota”, frisa. 

A Rota chega e já oferece produtos premiados, como os vinhos Pireneus Intrépido (produzido com 
a uva Syrah) e Bandeiras (feito com a uva Barbera). 

12REVISTA ALEGO - 
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Fotos: Carlos CostaFotos: Carlos Costa

Plus na diversão

Em Salto de Corumbá, o destaque é a produção do suco de 
uva com 70% de uvas do tipo Isabel (uma cultivar de uva 
tinta, muito rústica e altamente fértil) e 30% da variedade 
Cora (tipo de uva utilizado na produção de suco e que 
possui alta produtividade e ciclo médio, um pouco mais 
precoce que a Isabel). Em 2021, foram produzidos 7.500 
litros de suco.

Em agosto de 2022, aconteceu a colheita da primeira safra 
para a produção de vinho. A propriedade conta ainda com 
um parreiral que se estende por uma área de três hectares, 
com colheita programada para outubro.

O local, tradicionalmente conhecido por suas belezas 
naturais, pelas cachoeiras, opções de turismo de aventura 
e roteiro certo de turistas de Brasília, com a produção de 
uvas, passa a ser ainda mais um importante atrativo para 
o turismo de Goiás. 

Queijo com DNA

A Queijaria Alpina traz em seu DNA a origem suíça de 
Stephan Gaehwiler, produtor que há 40 anos escolheu 
Goiás para viver, criar sua família e adornar a história de 
Goiás com queijos de personalidade e sabores especiais. 
A produção começa pela qualidade do leite fornecido 
pelo plantel de vacas europeias criadas em pasto, com 
alimentação especial, a fim de não haver interferência 
no sabor, qualidade e textura dos três tipos de queijo 
produzidos: Brie Cururuba, Alpino Raclette e Stephan 
Sbrinz, o parmesão originalmente servido na Suíça. 

A partir da implementação da Rota, a propriedade passou 
a oferecer visitação agendada. O objetivo é fortalecer o 
turismo no local e ainda promover e comercializar vinhos, 
sucos e mel, produtos produzidos pelos integrantes da 
Rota, da mesma forma que ocorre com os outros membros 
da iniciativa. 

Os turistas têm também a oportunidade de experimentar 
vivência rural. Ao chegarem à propriedade, são 
recepcionados por Clara Gaehwiler, f ilha mais nova 
de Stephan, que além de veterinária é gastrônoma. O 
momento seguinte é uma oportunidade para saborear os 
queijos produzidos na casa, agregados ao pão de queijo 
quentinho (tipo sbrinz), acompanhado por suco de limão 
com flores de hibisco e ainda adoçado com mel.

Para deixar tudo ainda mais harmonioso, a anfitriã oferece 
uma tábua finalizada com queijo raclette flocado pela 
girolle, ferramenta tradicionalmente suíça. E é quando 
explica a diferença entre os três tipos de produtos 
produzidos na propriedade, localizada no município de 
Corumbá de Goiás. 

Clara relata que a experiência tem sido fantástica, com 
bons resultados. “É bem legal por contar um pouquinho 
da nossa história”, garante.

Romantismo no ar

Um ponto muito explorado na Rota é o local onde se realiza 
cerimônias de casamento na Vinícola Assunção, sendo 
possível realizar piqueniques no parreiral. O ponto turístico 
tem sido cenário de muitos enlaces de casais apaixonados, 
e também oferece a oportunidade de passeio guiado, além 
da venda do fruto in natura e programação com jantar 
temático aos finais de semana. 

Para completar a Rota, vale a pena conhecer o Jardim 
Woo, que é um bangalô situado na Serra dos Pireneus. O 
local é um verdadeiro refúgio para quem quer aproveitar o 
contato com a natureza, além de desfrutar de momentos 
românticos.

Agendamentos

Calliandra Gastronomia: (62) 99340-6166/ 99944-3314  
@calliandragastronomia 
Queijaria Alpina: @queijariaalpina 
Bottega Agrícola: (62) 993141103 - @bottegadomalte 
Vinícula Assunção: (62) 98501-3677 - @vinicolaassuncao 
Salto de Corumbá: (62) 99658-7357 - @saltocorumba 
Fazenda Babilônia: @fazendababilonia 
Vaga Fogo: @fazendavagafogo 
Apizoom: (62) 99417-8858 - @apizzom 
Cocal Eco Trip: @cocal_ecotrip

A Rota dos Pireneus é resultado da parceria entre as 
prefeituras de Pirenópolis, Corumbá de Goiás e Cocalzinho 
de Goiás, e conta com o apoio imprescindível do Sebrae, 
Senar, Goiás Turismo e Comissão de Turismo da Assembleia 
Legislativa.
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Instituído no ano de 2019 pela 19ª Legislatura do Parlamento goiano, 
presidida pelo deputado Lissauer Vieira (PSD), o programa itinerante Alego 
Ativa disponibiliza diversos atendimentos sociais à população goiana. 
As ações acontecem por meio de estrutura levada aos municípios pela 
Assembleia Legislativa de Goiás em parceria com mais de 40 instituições 
públicas e privadas. 

Em 2022, o programa é sucesso em atendimentos, que já ultrapassam o 
número de 38 mil, distribuídos em cinco edições, ocorridas nos municípios 
de Goianésia, Novo Gama, Rio Verde, Itapaci e Piracanjuba.

“Todas as edições deste ano superaram as nossas expectativas. São números 
que, sem dúvidas, comprovam que estamos no caminho certo”, destaca 
o presidente da Alego, Lissauer Vieira. Situado na região do Entorno do 
Distrito Federal, o município de Novo Gama, entretanto, foi o campeão 
na entrega de serviços, com mais de 10 mil atendimentos contabilizados.  
O balanço é divulgado pela Diretoria de Assuntos Institucionais da Casa 
de Leis, departamento responsável pela execução do programa.

// ALEGO ATIVA

Mais de 38 mil atendimentos  
As cinco edições do programa itinerante realizadas em 2022 
bateram recordes de atendimento e superaram as expectativas 
na aproximação do Legislativo com os cidadãos

Foto: Carlos Costa

Por Mel de Castro
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Idealizador e coordenador do projeto, o ex-deputado 
Simeyzon Silveira destaca a importância do feito. “O nosso 
objetivo não é bater recorde, mas fazer um atendimento 
direcionado àquilo que a população e os municípios 
precisam. Os números são consequência do evento, da 
organização e dos parceiros, mas o mais importante é 
atingir o objetivo de suprir as necessidades da população”, 
enfatiza.

A expectativa é de que o projeto tenha continuidade na 
próxima gestão, que será iniciada em 2023. “O Alego Ativa 
é uma iniciativa que deu muito certo e que trouxe, até 
aqui, resultados extremamente positivos para a sociedade. 
Um projeto que foi diretamente ao encontro dos anseios 
de toda a população goiana, sobretudo de quem mais 
precisa. O nosso desejo, agora, é que o programa continue 
se expandindo, cada vez mais, cumprindo, assim, esse 
importante papel, que é o de aproximar o Poder Legislativo 
de todos os goianos. Sem dúvidas, uma marca desta 19ª 
Legislatura, mas que já faz parte da história e do legado 
da Assembleia Legislativa de Goiás”, salienta o presidente 
da Casa, Lissauer Vieira.

Atendimentos

Durante o Alego Ativa, são ofertados, de forma gratuita, 
serviços voltados, em especial, às áreas jurídicas e de 
saúde. Em destaque, a emissão de documentos, como 
Carteira de Identidade, Carteira de Trabalho e CPF, além 
dos atendimentos médicos em várias especialidades, 
como dentista, dermatologista, nutricionista, consultas 
oftalmológicas, pediatria, profilaxia da dengue, acupuntura 
e auriculoterapia, dentre outras.

No evento, são oferecidos, também, cursos de qualificação, 
capacitação e oficinas profissionalizantes. E ainda: coleta 
de sangue para doação, atendimentos ao produtor rural, 
corte de cabelo, apresentações culturais, recreação para 
crianças, consulta ao Serviço de Proteção ao Crédito (SPC), 
negociação de débitos e atendimentos do Vapt Vupt, 
distribuição de mudas de espécies nativas do Cerrado, 
carreta de panificação e outras atividades.Foto: Carlos Costa

Foto: Carlos Costa

Foto: Carlos Costa

Foto: Sérgio Rocha

Foto: Carlos Costa
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Para construir a imagem de uma instituição ou 
pessoa pública, é imprescindível que sejam adotados 
critérios de comunicação como parte da estratégia. 
Uma boa reputação requer, sem 
dúvida, a valorização dessa área. 
Foi amparada por esse princípio 
que a gestão da 19ª Legislatura 
respaldou o trabalho da Diretoria 
de Comunicação Social. O setor 
recebeu total apoio para o 
fortalecimento de suas atividades 
e expansão de suas funções, com 
o objetivo claro de aproximar mais 
a população do Poder Legislativo. 

O departamento reúne três 
seções que são responsáveis 
pela divulgação dos trabalhos 
parlamentares e institucionais, 
além da assessoria de imprensa 
e comunicação corporativa, a TV 
Alego, Agência Assembleia de 
Notícias e Seção de Publicidade, 
Imagem e Identidade Corporativa são o tripé 
que apoiam o trabalho da diretoria para que haja 
propagação e transparência dos atos públicos no 
Legislativo goiano.

// PUBLICIDADE

Conheça o trabalho que dá voz ao 
Parlamento goiano 
Diretoria de Comunicação recebeu diversos investimentos e 
idealizou iniciativas inéditas na história do Legislativo estadual

Por Lethícia Ávila

Ao longo de quase quatro anos, a diretoria recebeu 
diversos investimentos, sobretudo após a transferência 
para a nova sede da Alego. Situada em um espaço 

moderno e bem mais amplo que 
o antigo prédio, o trabalho da 
Comunicação se tornou ainda mais 
necessário e profissional. 

A TV Alego já conta com novo 
e tecnológico equipamento 
de audiovisual que possibilita 
transmissões digitais e simultâneas 
em diversas plataformas, como TV 
aberta e fechada, Youtube, Mídia 
Indoor e Redes Sociais, para todo o 
estado de Goiás. Recém-inaugurado, 
a emissora agora tem também um 
estúdio moderno para transmissões 
ao vivo, de onde são realizadas 
entrevistas parlamentares e vários 
outros conteúdos de assuntos 
variados, de interesse da população. 

A área de fotografia também recebeu equipamentos 
novos, bem como os departamentos e áreas comuns 
do novo prédio que, de forma inovadora, adotaram a 
TV Corporativa em suas dependências. Essa iniciativa 

André Furquim 
Diretor de Comunicação Social 

“Os resultados que 
estamos colhendo 

hoje são fruto de uma 
gestão arrojada, que 

reconhece a grandeza 
do Parlamento e vai 

deixar resultados que 
ficarão como legado 

para a história do 
Legislativo estadual”. 

Fotos: Sérgio Rocha
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foi implantada em conjunto com a Diretoria de Tecnologia 
da Informação para trazer mais visibilidade às notícias 
e campanhas realizadas no Parlamento, tanto para os 
servidores como para os milhares de visitantes que a Casa 
recebe diariamente, reforçando o papel e importância do 
Legislativo goiano. 

O diretor responsável pela pasta, o jornalista André Furquim, 
avalia que os investimentos retratam o compromisso da 
atual gestão com o desenvolvimento do Poder. “Tivemos 
uma administração que respaldou o nosso trabalho e 
estimulou o nosso crescimento. Os resultados que estamos 
colhendo hoje são fruto de uma gestão arrojada, que 
reconheceu a importância de modernizar, de evoluir e 
que, com isso, vai deixar para a Assembleia um legado 
que entrará para a história”, afirmou, fazendo referência 
à nova sede e toda transformação que ela proporcionou 
ao Parlamento. 

Ações inéditas

Furquim destaca, ainda, que além dos investimentos, a 
pasta foi responsável por iniciativas inéditas na área da 
comunicação. Essa publicação é um exemplo claro disso. 
A Revista Alego foi idealizada em 2020 e está em sua 
oitava edição. Com periodicidade trimestral, o veículo é 
enviado aos órgãos públicos estaduais e prefeituras dos 246 
municípios goianos, além da versão digital ficar disponível 
no Portal da Alego. 

Ações de destaque na área da Comunicação

Crescimento de seguidores nas 
redes sociais da Alego (2019-2022)

Modernização dos equipamentos audiovisuais 
da TV Alego e Agência de Notícias;

Adesão das TVs Corporativas na nova sede;

Concurso de Fotografia Yocihar Maeda;

Divulgação das atividades na mídia externa; 

Reformulação do Portal Alego.

Fotos: Maykon Cardoso

Fotos: Carlos Costa

Outro projeto que está se consolidando na Alego é o 
Concurso Fotográfico Yocihar Maeda, que está em sua 
terceira edição. Aberto a profissionais e amadores, o certame 
envolve a participação dos goianos e tem ganhado cada 
vez mais adesão. Os vencedores têm suas fotos expostas 
na Alego e são premiados em dinheiro.

Pela primeira vez na história do Parlamento, a Alego 
passou a divulgar suas ações na mídia externa, assim 
como o Executivo, favorecendo a transparência do trabalho 
legislativo e a propagação das atividades parlamentares 
aos mais de sete milhões de habitantes goianos. Por meio 
de um processo licitatório, três agências publicitárias 
atendem a Alego na realização desse trabalho. 

O investimento na divulgação das notícias legislativas 
também foi estendido ao Portal da Alego, que no final 
de 2019 foi reformulado para ofertar mais acessibilidade 
e interatividade à população ao acompanhar a rotina 
da Alego. Desde o lançamento dessa nova plataforma, 
o número de acessos têm crescido gradativamente.  
De 2019 até outubro de 2022, o site acumula quase 3,5 
milhões de visualizações. Apenas no último ano houve um 
crescimento de 62,6%. 

A escalada também é observada nas redes sociais, que 
passou a desenvolver diferentes séries sobre as atividades 
parlamentares, leis e história da cultura goiana, impactando 
diretamente o engajamento e adesão de novos seguidores. 
De 2019, no início da gestão, até o momento, houve 
crescimento de cerca de 228%.

“Isso mostra que o nosso trabalho tem atingido bons 
resultados e que a população tem acompanhado cada vez 
mais as atividades parlamentares, que têm importância 
direta na vida da população. Esse é nosso objetivo, 
consolidar e ampliar a imagem e atuação do Poder 
Legislativo”, define André Furquim. 

156%

352%

124%
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A Assembleia Legislativa de Goiás (Alego) concluiu 
mais uma etapa da história de sua nova sede, o 
Palácio Maguito Vilela, no mês de novembro, com o 
descerramento do busto de Iris Rezende Machado, 
que dá o nome ao novo plenário. A solenidade 
aconteceu no dia 8 de novembro e contou com a 
presença de várias autoridades políticas do estado. 
Na mesma ocasião, a atual gestão do Legislativo 
goiano inaugurou as novas instalações da TV 
Alego. Outra homenagem foi feita ao empresário 
Carlos Vieira, cujo descerramento do busto marcou 
a entrega, à comunidade goiana, do auditório 
principal do Palácio Maguito Vilela.  

Plenário Iris Rezende 

Com a presença de familiares do ex-governador, o 
busto de Iris Rezende, cuja obra foi executada pelo 

artista plástico Cleider de Souza, passa a fazer parte 
da composição do plenário da Casa. 

Representando a família do homenageado, a filha 
de Iris, Ana Paula de Araújo Rezende, discursou em 
nome da família. “É com muita gratidão que recebo, 
hoje, essa homenagem, que tem um sentido muito 
especial, pois o meu pai ocupou a presidência desta 
Casa de Leis nos anos de 1964 e 1965”, lembrou. 

A denominação do plenário com o nome de Iris 
Rezende é uma iniciativa da Mesa Diretora da 
Casa, proposta por meio do projeto de resolução  
nº 1244/22, com o intuito de fazer uma homenagem 
póstuma ao político goiano. Iris é lembrado pelos 
parlamentares da 19ª Legislatura da Alego por  
sua valorosa contribuição para o progresso de Goiás 
e, em especial, de Goiânia. A Resolução nº 1.742,  
de 28 de março de 2022, foi publicada no Diário 
da Alego. 

// INAUGURAÇÕES

Mais uma etapa para a nova sede 
Alego reverencia Iris Rezende com descerramento de busto no 
plenário da Casa, inaugura auditório Carlos Vieira e exibe novas 
instalações da TV Alego

Foto: Sérgio Rocha

Por Heitor Freitas 
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TV Alego 

A TV Alego recebeu novos equipamentos e foi reinaugurada 
no dia 8 de novembro. No total, foram investidos R$ 8 
milhões na emissora e mais R$ 18 milhões no audiovisual 
da nova sede. O presidente da Alego, Lissauer Vieira, 
falou sobre a alegria de entregar os novos equipamentos.  
“É motivo de enorme satisfação realizar mais essa etapa da 
entrega definitiva da sede da Assembleia Legislativa. Em 
abril nós inauguramos o Palácio Maguito Vilela, e, agora, 
os novos e modernos estúdios da TV Alego, um sonho 
concretizado para todos os servidores, com o que há de 
melhor em transmissão e tecnologia digital, para levar 
informação de qualidade à população”, disse.

Com o novo estúdio será possível realizar transmissões 
ao vivo de vários pontos da sede, a exemplo do plenário, 
sala das comissões, auditórios, anfiteatro e salão nobre.  
A TV Alego conta, ainda, com novas ilhas de edição, a fim 
de dar mais qualidade aos trabalhos de reportagem e 
transmissões. 

Os equipamentos de ponta de áudio e vídeo adquiridos 
pela Casa, junto com a tecnologia adotada, já são 
considerados referência para a implantação em outros 
órgãos no País. Representantes do Distrito Federal, Mato 
Grosso, Mato Grosso do Sul, Minas Gerais, Pará e Rio de 
Janeiro estiveram na nova sede do Parlamento goiano para 
conhecerem as novas instalações da televisão. O sistema, 
que alia equipamentos de qualidade, também é dotado 
de eficiência energética. 

Foto: Maykon Cardoso

Foto: Maykon Cardoso

Auditório Carlos Vieira 

O auditório principal do Palácio Alfredo Nasser também 
foi entregue à população goiana. O local leva o nome do 
empresário Carlos Vieira, pai de Lissauer Vieira. A abertura 
do evento foi marcada pela apresentação de um vídeo 
sobre a história de vida do homenageado. Na oportunidade, 
a Orquestra Sinfônica Jovem de Goiás, sob a regência 
do maestro Eliezeu Ferreira, abrilhantou o evento com a 
apresentação de diversas músicas. 

A denominação do novo auditório foi proposta por meio do 
projeto de autoria do ex-deputado Humberto Aidar, hoje 
conselheiro do Tribunal de Contas dos Municípios (TCM). 
A iniciativa é uma homenagem póstuma ao empresário, 
natural do Rio Grande do Sul, mas goiano de coração. “Um 
grande líder do setor agropecuário de Goiás, Carlos Vieira 
se mudou para Rio Verde com a família no final da década 
de 80. Carlos Vieira foi um homem íntegro, que contribuiu, 
grandemente, para o desempenho da agricultura goiana”, 
anotou Aidar. 

Durante a solenidade, Humberto Aidar destacou a história 
de Carlos Vieira para o desenvolvimento econômico 
de Goiás. “Saiu do Rio Grande do Sul e, com a força de 
seus trabalhos, contribuiu com o agronegócio em nosso 
estado”, tratou. O novo conselheiro do TCM explicou que 
“homenagear Carlos Vieira é uma forma de agradecer a 
Lissauer por sua estada neste Parlamento. A presidência 
de Lissauer significou um salto para o Legislativo goiano”, 
enalteceu.   

Ao conhecer o novo auditório da Alego, o governador 
Ronaldo Caiado afirmou que Carlos Vieira fez parte de 
uma revolução da agricultura brasileira. “Ele trouxe o 
desenvolvimento. Em cada grão de soja estava embutida 
muita tecnologia. Hoje, somos o terceiro maior produtor de 
soja do País. Essa homenagem é para um homem simples, 
mas que fez a diferença em nosso estado”. 

Ao falar de seu pai, Lissauer destacou seu caráter e 
honestidade. “Ele sempre praticou o bem e representa 
a força dos migrantes que vieram para Goiás ajudar no 
desenvolvimento do nosso estado. É uma grande satisfação 
inaugurar esse auditório. Meu pai estaria muito agradecido 
por ver que seu legado não será esquecido”, disse. 

Foto: Sérgio Rocha
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Depois de dois anos propondo assuntos que provocassem reflexões sobre a pandemia 
de covid-19, a 3ª edição do Prêmio Alego de Fotografia também expandiu seu olhar para 
além do período de restrições e isolamento, voltando agora suas lentes para o bairrismo e o 
orgulho de ser goiano. Com o tema “Viver em Goiás - Clique Cotidiano”, a proposta foi que 
os participantes desvendassem as paisagens, urbanas ou rurais, naturais ou construídas e 
monumentos, ou ainda, o registro de simples situações comuns, desde que ocorridas no 
nosso estado.

Assim, o resultado foi repleto de cenas do cotidiano, da nossa cultura,e personagens regionais 
marcantes, bem como os típicos símbolos de goianidade: a pamonha, o pequi, o ipê e a 
cidade de Goiás. Tais elementos foram os principais temas das 50 fotografias a alcançar 
as melhores classificações no ranking do 3º Prêmio Alego de Fotografia Yocihar Maeda, 
realizado no segundo semestre de 2022.

O certame contou com a participação de inscritos de 23 cidades goianas: Aparecida de 
Goiânia, Mineiros, Cidade Ocidental, Jaupaci, Planaltina, Jaraguá, Acreúna, Pirenópolis, 
Trindade, Anápolis, Anhanguera, Rio Verde, Porangatu, Jataí, Iporá, Piracanjuba, Edealina, 
Professor Jamil, Formosa, Aragoiânia, Luziânia e Catalão. 

As 50 melhores fotografias também integraram uma exposição, no saguão da nova sede 
da Alego, que teve início no mesmo dia da entrega da premiação. A mostra segue até o 
dia 7 de dezembro. 

// PREMIAÇÃO

Terceiro concurso fotográfico da Alego 
privilegia cotidiano de quem vive em Goiás 
Símbolos da cultura goiana estiveram entre os temas das 50 
melhores imagens selecionadas pelos jurados do concurso

Por Nivia Ramos

Foto: Carlos Costa
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Os três primeiros colocados receberam 
seus prêmios no último dia 7 de novembro. 
Foram entregues R$ 15 mil em dinheiro, 
assim distribuídos: na categoria profissional 
R$ 4 mil para o primeiro colocado, R$ 3 mil 
para o segundo e R$ 2 mil para o terceiro 
classificado. Já para o concurso de fotógrafo 
amador, foram R$ 3 mil, para o primeiro lugar, 
R$ 2 mil, para o segundo e, R$ 1 mil para o 
terceiro. Além do prêmio em dinheiro, os 
três melhores colocados em cada categoria, 
também receberam troféus.

O julgamento das fotografias inscritas, foi 
feita por uma comissão composta pelos 
fotógrafos goianos, convidados pela Diretoria 
de Comunicação Social da Alego, Ruber 
Couto, Cristiano Borges, Denise Xavier Lemes 
e Jackson Rodrigues.

Terceira edição 

Um clique de alívio. Assim pode ser definida a edição 
2022 do Concurso de Fotografia promovido, há 3 anos, 
pela Assembleia Legislativa de Goiás (Alego). Nascida no 
auge da pandemia, com o tema "Um Olhar pela Janela", a 
ideia era que os concorrentes registrassem imagens que 
destacassem, de maneira criativa, o distanciamento social, 
exigido para evitar a disseminação do novo coronavírus, 
circunstâncias que f izeram com que muitas pessoas 
só tivessem contato com o mundo exterior pela janela.  
O interesse surpreendeu a organização do concurso, que 
decidiu pela continuidade da realização do certame, nos 
anos seguintes. A partir da segunda edição, o concurso 
passou a ser uma homenagem ao fotógrafo Yocihar Maeda, 
servidor efetivo da Alego por mais de 30 anos.  

Segundo o diretor de comunicação da Alego, André 
Furquim, a proposta desse ano foi ampliar as possibilidades, 
ao mesmo tempo em que se valoriza o estado de Goiás.  
“A ideia é que o fotógrafo registrasse o cotidiano, o que 
ele vê, como ele vê.  Não quisemos restringir a pontos 
turísticos”, explicou. 

André Furquim, que foi um dos idealizadores do concurso, 
espera que o prêmio tenha continuidade, mesmo com 
a mudança na administração e, que passe a integrar o 
calendário da Casa. “Espero que a próxima gestão dê 
continuidade ao concurso, que seja um legado dessa Mesa. 
E que venham novos concursos, um concurso de arte, 
quem sabe”, arrematou. 

Foto: Carlos Costa

Foto: Sérgio Rocha

Foto: Sérgio Rocha

Foto: Sérgio Rocha
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Categoria Amadora - 1º Lugar
Alegria de preservar Goiás - Cássia Scarsi Visnhieski

Categoria Amadora - 2º Lugar
Contrastes - André Almeida Nunes

Categoria Amadora - 3º Lugar
Jogo de bete - Antônio Rafael Rosa Neto

Fotos Vencedoras
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Categoria Profissional - 1º Lugar
Cores de Goiás - Geraldo Neto

Categoria Profissional - 2º Lugar
Não é moda, é cultura - Hérica Catarino

Categoria Profissional - 3º Lugar
Fibonacci - Guilherme Gonçalves de Lima Bays
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A população goiana elegeu 41 nomes para assumir as 
cadeiras da Assembleia Legislativa de Goiás e compor 
a 20ª Legislatura da Casa a partir de 2023. Ao todo, 
foram 20 parlamentares reeleitos e 21 novos, que não 
integram a legislatura atual. Dos 30 parlamentares 
que disputaram a reeleição, 20 foram reeleitos. Dos 21 
"novatos", retornam à Alego, depois de alguns anos, os 

// ELEITOS

Conheça os deputados que compõem 
a 20ª Legislatura
Ao todo, foram 20 deputados reeleitos e 21 novos, que não integram 
a Legislatura atual. Os nomes que tiveram êxito nas últimas eleições 
tomam posse no dia 1º de fevereiro de 2023

Por Agência Assembleia de Notícias

Perfil dos parlamentares 

seguintes: Cristóvão Tormin (Patriota), Lincoln Tejota 
(UB), Mauro Rubem (PT) e Renato de Castro (UB).

Os deputados estaduais eleitos tomam posse no dia 
1º de fevereiro de 2023, data na qual também será 
instalada a nova Legislatura e será eleita a nova Mesa 
Diretora do Parlamento goiano. 

(PP)

(Avante)

(UB)

(Avante)

(MDB)

(PT)

Alessandro Moreira

Anderson Teodoro 

Amauri Ribeiro 

André do Premium 

Amilton Filho 

Antônio Gomide 

Ex-prefeito de Alvorada do Norte, 
irá para o seu primeiro mandato 
na Assembleia Legislativa de Goiás. 
Filho do deputado Iso Moreira (UB), o 
parlamentar recém-eleito é empresário 
e será o representante do Nordeste 
goiano na Alego.

Eleito para seu primeiro mandato 
na Alego, é empresário e lançou-se 
candidato para representar a região 
de Águas Lindas de Goiás e Entorno do 
Distrito Federal. Ex-vereador por Águas 
Lindas, Anderson também esteve à 
frente da Secretaria de Infraestrutura 
e Obras.

Natural de Trindade, foi vereador e 
prefeito de Piracanjuba, município do 
Sul goiano. Eleito deputado estadual 
pela primeira vez em 2018, Amauri 
Ribeiro é agropecuarista e defensor 
das pautas ligadas ao agronegócio.  
O parlamentar vai para o seu segundo 
mandato na Assembleia.

Empresário e natural de Santo 
Antônio do Descoberto, representará 
o município, situado no Entorno do 
Distrito Federal, em seu primeiro 
mandato na Alego. André tem como 
objetivo buscar recursos e promover o 
desenvolvimento estrutural da cidade.

Advogado, é natural de Anápolis, onde 
foi vereador por dois mandatos, antes de 
ser eleito para o seu primeiro mandato, 
em 2018. Tem o combate à corrupção 
e a transparência nos gastos públicos 
como bandeiras. O parlamentar será 
um dos representantes de Anápolis, 
em seu segundo mandato na Alego. 

Ex-prefeito de Anápolis por dois 
mandatos, é cirurgião-dentista e 
natural de Goianésia. O parlamentar irá 
para o seu segundo mandato na Alego, 
onde será um dos representantes de 
Anápolis. A defesa da saúde, educação 
e meio ambiente são as principais 
bandeiras de Gomide.
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(MDB)

(SD)

(PT)

(Agir)

(Republicanos)

(Patriota)

(UB)

(PSDB)

(PRTB)

(PL)

(PSD)

(PSC)

Charles Bento 

Cristiano Galindo 

Bia de Lima 

Gugu Nader

Clécio Alves 

Cristóvão Tormin 

Bruno Peixoto 

Gustavo Sebba 

Coronel Adailton 

Delegado  
Eduardo Prado 

Cairo Salim 

Henrique César 

Foi reeleito e vai para o terceiro 
mandato de deputado estadual. 
Natural de Goiânia, é empresário 
ligado ao segmento de formação 
de condutores. Iniciou sua trajetória 
política em 2008, quando disputou a 
eleição e conquistou uma cadeira de 
vereador do município de Goiânia. 

Formado em f isioterapia e terapia 
ocupacional, foi eleito para o seu 
primeiro mandato. É natural de 
Trindade e representante da região, 
além do Norte e Noroeste goianos. 
Entre suas bandeiras de luta na Casa 
estão, principalmente, a saúde e a 
educação em Goiás.

Pedagoga e servidora pública estadual, 
foi presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores em Educação de Goiás 
(Sintego) e da CUT-GO, além de compor 
o Conselho Estadual de Educação 
(CEE). Suas pautas compreendem a 
defesa da educação e das mulheres. 
Natural de Serranópolis, foi vereadora 
em Jataí por dois mandatos. 

Empresário, natural de Araguari, foi 
eleito para o seu primeiro mandato.  
O parlamentar é representante da 
região de Itumbiara, Buriti Alegre, 
Goiatuba, Panamá, Bom Jesus, 
Inaciolândia e Cachoeira Dourada. 
Entre suas bandeiras de luta na Casa, 
está o foco no desenvolvimento de sua 
região.

É natural de Goiânia, formado em 
Direito e Arquitetura e empresário no 
setor de construção civil. Iniciou a vida 
pública em 1996. Nas eleições 2020, foi 
reeleito para o sexto mandato como 
vereador. Em 2023, Clécio ocupará pela 
primeira vez uma cadeira no Legislativo 
goiano. 

Natural de Luziânia, formado em 
Direito e produtor rural, volta ao 
Legislativo goiano para o seu terceiro 
mandado. Foi eleito deputado estadual 
pela primeira vez em 2006. Nas eleições 
de 2010, foi reeleito e renunciou ao 
mandado para assumir a Prefeitura 
de Luziânia.

Advogado e economista, Bruno chega 
ao seu quarto mandato no Legislativo 
goiano, sendo o campeão de votos 
nessa eleição. Antes, o goianiense já 
havia sido eleito vereador da Capital 
duas vezes (2004-2008). O parlamentar 
é o atual líder do Governo na Assembleia 
Legislativa. 

Natural de Catalão, formado em 
Medicina, trabalhou em Goiás, passando 
pelos municípios de Três Ranchos, 
Goiandira, Cumari, Campo Alegre, 
Corumbaíba, Catalão e pela Capital.  Vai 
para o seu terceiro mandato. Na atual 
Legislatura, é presidente da Comissão de 
Saúde, defendendo sempre a bandeira.

Um dos quatro representantes do 
município de Anápolis, iniciou a carreira 
na Base Aérea e, posteriormente, 
ingressou na Polícia Militar de Goiás. 
Vai para seu segundo mandato de 
deputado estadual. Uma de suas 
bandeiras é a defesa da atuação 
integrada dos órgãos de segurança 
pública.

Natural de Goiânia, formado em 
Direito e especializado em Direito 
Constitucional, Direito Administrativo 
e Criminologia/Segurança Pública. Foi 
reeleito para o seu segundo mandato. 
Defende, principalmente, a bandeira 
da segurança pública.

Advogado, teólogo e empresário, foi 
eleito pela primeira vez em 2018 e agora 
conquista a reeleição.  O parlamentar 
iniciou na política quando tinha apenas 
16 anos. Tem como bandeiras a defesa 
da família e dos princípios cristãos, e 
combate à corrupção. 

Natural de Anápolis, formado em 
administração de empresas, entrou 
na política há 15 anos, trabalhou no 
Senado, e tem vínculos com a Igreja 
Assembleia de Deus, Ministério 
Campinas. Em 2022, foi reeleito para a 
sua terceira Legislatura.
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(MDB)

(PL)

(MDB)

(PT)

(MDB)

(PL)

Lineu Olímpio 

Major Araújo 

Lucas Calil 

Mauro Rubem 

Lucas do Vale 

Paulo Cezar 
Martins 

Engenheiro civil, foi eleito para o seu 
primeiro mandato. Começou sua 
vida pública em Jaraguá, sua cidade 
natal, onde foi eleito prefeito por dois 
mandatos, entre 2005 a 2012. Lineu 
tem um perf il municipalista e luta 
pelo desenvolvimento econômico dos 
municípios e pela assistência social.

Militar da reserva, o parlamentar 
conquistou seu quarto mandato na 
Assembleia Legislativa de Goiás. Tem 
base eleitoral em Goiânia e região 
Metropolitana. Sempre defendeu e 
continuará defendendo as pautas 
referentes à segurança pública e aos 
servidores públicos.

Foi o terceiro deputado mais bem 
votado nessa eleição, e vai para seu 
terceiro mandato. O parlamentar 
tem sua base eleitoral em Goiânia e 
região Metropolitana. Calil ocupou a 
Secretaria Estadual de Esportes. É 
defensor da juventude, do esporte e 
do meio ambiente, em especial do Rio 
Araguaia.

Eleito para o quarto mandato, integra  
a diretoria do Sindsaúde-GO e o  
conselho do Sindicato dos 
Odontologistas em Goiás (Soego). 
Suas bandeiras são o combate à 
discriminação racial e de gênero e em 
favor do meio ambiente, do servidor 
público, dos trabalhadores e dos 
animais.

Médico, natural de Rio Verde, filho do 
prefeito Paulo do Vale.  Foi eleito para 
o seu primeiro mandato na Assembleia 
Legislativa, consagrando-se o segundo 
mais votado no pleito de 2022. Lucas 
tem base na região Sudoeste e duas de 
suas principais bandeiras são a Saúde e 
a geração de emprego e renda. 

Natural de Quirinópolis, foi eleito para 
seu sexto mandato. Já foi vereador por 
Goiânia. Tem como bases também 
o Oeste e Sudoeste goianos. Paulo é 
atuante na área da saúde pública. Em 
Goiânia, tem uma casa de apoio onde 
recebe pessoas de todo o estado para 
fazerem tratamentos médicos.

(PRTB) (PSB) (UB)
Julio Pina Karlos Cabral Lincoln Tejota 

Empresário do ramo farmacêutico, 
foi eleito para seu segundo mandato. 
Natural de Alto Parnaíba (MA), foi 
conselheiro tutelar em Senador 
Canedo, onde atuou por três anos. 
Em seu novo mandato, continua 
representando Senador Canedo, 
Goiânia, além de cidades como Buriti 
Alegre, Niquelândia e Gouvelândia.

Natural de Rio Verde, é formado em 
Direito e foi eleito para seu quarto 
mandato. Representa o município 
de Rio Verde e o Sudoeste goiano e é 
defensor dos servidores públicos. No 
seu terceiro mandato, foi presidente 
da Comissão de Tributação, Finanças 
e Orçamento.

Vice-governador de Goiás e, agora, 
foi eleito para seu terceiro mandato 
no Parlamento goiano. No segundo 
mandato Lincoln criou a Frente 
Parlamentar Ambientalista, também 
atuou como membro do Conselho 
Fiscal da União dos Legisladores e 
Legislativos Estaduais (Unale).

(MDB) (PP) (PSDB)
Issy Quinan Jamil Calife José Machado 

É formado em administração de 
empresas, produtor rural e foi eleito 
para seu primeiro mandato. Natural 
de Goiânia, foi prefeito de Vianópolis. 
Com seu mandato, vai representar 
os municípios da região da Estrada 
de Ferro, além do Nordeste goiano, 
Entorno de Brasília e Vale do Araguaia. 

É médico psiquiatra, nasceu em 
Catalão, e é seu primeiro mandato. 
Empresário médico-hospitalar e 
imobiliário. Pretende voltar seu trabalho 
a ações e projetos nas áreas de saúde, 
atendimento humano e de qualidade, 
geração de desenvolvimento, emprego 
e renda e desenvolvimento da 
educação.

Médico, é natural de Goianésia, 
onde reside e exerce a Medicina. Foi 
eleito para o seu primeiro mandato 
e vai representar os municípios das 
regiões do Vale dos Pirineus, Vale do 
São Patrício, Norte, Sul e Sudoeste. 
Pretende voltar seu trabalho para 
saúde, problemas sociais, educação e 
habitação. 
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(PSD)

(UB)

(UB)

(UB)

(PRTB)

(MDB)

(PP)

(Republicanos)

(Patriota)

(PRTB)

(Agir)

Wilde Cambão  

Talles Alves Barreto 

Virmondes Cruvinel  

Renato de Castro 

Zeli Fritsche 

Thiago Albernaz 

Vivian Naves 

Ricardo Quirino 

Veter Martins 

Wagner Neto 

Rosângela Rezende 

Formado em Administração de 
Empresas, é empresário e foi eleito 
para o segundo mandato consecutivo. 
É representante da região do Entorno 
Sul, Sua bandeira de luta como 
parlamentar é atender às demandas 
do Entorno do Distrito Federal em 
todas as áreas, com prioridade para 
educação, saúde e infraestrutura.

Advogado, elegeu-se para o quarto 
mandato. O parlamentar representa 
municípios do Norte goiano, do Vale 
do São Patrício, do Nordeste e da 
região Metropolitana de Goiânia. O 
parlamentar tem como bandeiras de 
luta a educação, o esporte e a saúde.

Formado em Direito, é procurador 
do Estado, já tendo sido professor de 
Direito Eleitoral. Foi reeleito para o 
terceiro mandato consecutivo. Traz 
como principais bandeiras de luta a 
defesa da educação, da cultura, da 
saúde, dos esportes, dos pequenos 
empreendedores, dos direitos da 
cidadania e de ações sociais.

Com formação em Economia e Gestão 
em Agropecuária, foi eleito para o 
seu 2º mandato. Renato representa 
diversos municípios do Centro-Norte e 
do Vale do São Patrício, especialmente 
Goianésia. Suas bandeiras de luta são 
habitação, geração de emprego e 
renda e agronegócio.

Implantodontista e vice-prefeita 
reeleita de Valparaíso de Goiás, foi 
eleita para o primeiro mandato como 
deputada. Sua principal base eleitoral 
é a região do Entorno de Brasília. Suas 
principais bandeiras de luta devem ser 
focadas nas áreas da saúde, educação 
e do social. 

Economista, foi eleito para o segundo 
mandato, recebendo votos em 209 
municípios goianos. Neto do ex-
prefeito de Goiânia, Nion Albernaz, 
tem como bandeiras de luta a defesa 
de entidades do Terceiro Setor e 
do empreendedorismo. É o atual 
presidente da Comissão de Finanças.

É formada em Direito, bancária, 
empresária e primeira-dama de 
Anápolis. Sua principal base eleitoral é 
Anápolis, porém, a deputada eleita se 
coloca como representante de todos 
os municípios goianos, já que a sua 
principal bandeira de luta são as causas 
sociais.

Formado em Direito, foi eleito para 
o seu primeiro mandato. É pastor da 
Igreja Universal do Reino de Deus e 
palestrante. Já foi deputado federal por 
dois mandatos pelo Distrito Federal. 
Entre suas bandeiras de luta estão 
esporte, defesa de direitos dos idosos 
e saúde.

Formado em Direito, assumirá o seu 
primeiro mandato. Veter representa 
municípios como Aparecida de 
Goiânia, Novo Brasil, Jussara, Fazenda 
Nova, Morrinhos, Piracanjuba e Goiânia. 
Suas bandeiras de atuação serão 
nas áreas de geração de emprego, 
industrialização, saúde e educação.

Formado em Engenharia Civil, foi 
eleito para o segundo mandato.  
É o deputado mais jovem da atual 
Legislatura. O parlamentar representa 
a região Centro-Oeste do estado, 
e defende ações e projetos de 
infraestrutura nas rodovias goianas, o 
fortalecimento da agricultura familiar 
e da educação.

Cirurgiã dentista, foi eleita para o 
primeiro mandato. É natural de 
Mineiros, onde foi secretária de Saúde 
por 12 anos. Ela representa as regiões 
Sudoeste e do Vale do Araguaia. 
Suas áreas de atuação são: saúde, 
infraestrutura rodoviária, agronegócio 
e educação.

@assembleiago

TVAssembleiaGoias

Acompanhe o trabalho dos 
deputados goianos pelo site 

e redes sociais da Alego

portal.al.go.leg.br
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